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Распахнув широкую 
дверь вестибюля, пригла-
шенные и гости конферен-
ции сразу же попадали в 
атмосферу праздника. За 
регистрационным столом, 
украшенным цветами, при-
ветливо встречали нарядные 
женщины, записывающие 
делегатов, коих из 95-ти 
прибыло на конференцию 
84, остальные по уважитель-
ным причинам придти не 
смогли. Зал был наполнен 
добрыми чувствами.

Под удивительно ме-
лодичные песни фоль-
клорного ансамбля «Моло- 
дость души» шла регистра-
ция. Времени хватило еще 
и осмотреть многочислен-
ные стеллажи и стенды: 
на одних красовались экс-
понаты художественно-
прикладного искусства, на 
других – изящные поделки, 
с любовью выполненные 
людьми с инвалидностью. 
Заинтересовал уголок с 
творчеством местных лите-
раторов и поэтов, собрав-
ший много книг, брошюр, вы-
резок из периодики, а рядом 
на столе едва разместились 
стопки альбомов, в них, как в 
исторической летописи, со-
хранились в фотографиях, 
вырезках и статьях важные 
события из жизни многоты-
сячной организации.

Глава района В.И.Бацин 
в тот день был в отъезде, 
вместо него на форуме при-
сутствовал его первый за-
меститель М.В.Ларин. В 
работе отчетно-выборной 
конференции приняли уча-
стие председатель Ниже-
городской областной орга-
низации ВОИ Э.А.Житухин, 

специалист орготдела 
Е.В.Абутова, председатель 
Межрайоннного Совета 
южного куста С. Н. Дрюков, 
начальники и ведущие спе-
циалисты управлений соц-
защиты и занятости населе-
ния, образования, культуры 
и здравоохранения, главы 
сельских администраций. 
Все это еще раз подчерки-
вало роль и авторитет самой 
многочисленной обществен-
ной организации в районе.

В отчетном докладе 
Риммы Никитичны Дьяковой 
приводилось много любо-
пытной статистики. Так, в 
районе насчитывается 3758 

человек с инвалидностью, и 
почти 75 процентов из это-
го числа являются членами 
ВОИ. Показатель очень вы-
сокий! В организации есть 
два Героя Социалистическо-
го труда, четверо заслужен-
ных граждан Нижегородской 
области, трое заслуженных 
граждан Починсковско-
го района, Почетный член 
ВОИ, 348 – ветеранов тру-
да, 137 – участников Вели-
кой Отечественной войны, 
715 труженников тыла, 162 
– работающих инвалидов, 
38 – молодых, 16 – коля-
сочников... За прошедшее 
пятилетие численность ор-

ганизации выросла на 273 
человека, появились две но-
вые первички.

Подтверждением бое-
витости и активности «во-
ишников» служит и то, что за 
отчетный период проведено 
10 пленумов Правления РОО 
ВОИ, 68 Президиумов (три 
из которых выездные - в пер-
вичках!) На этих заседаниях 
заслушивались и решались 
самые острые, «кричащие» 
вопросы по лекарственному 
обеспечению и медицинско-
му обслуживанию, защите 
прав и интересов инвали-
дов, оказанию матпомощи, 
о выплате льгот и целевой 
программе по трудоустрой-
ству и другие.

Первичные организации 
возглавляют уважаемые 
люди – добрые, чуткие, бес-
корыстные. Будучи в возрас-
те и с собственными недуга-
ми, они много сил и времени 

отдают своим подопечным. 
Стараются, чтобы никто не 
остался без внимания, до-
ходят буквально до каждого: 
изучают бытовые условия, 
знают их нужды и проблемы, 
- это позволяет оказывать 
нуждающимся адресную по-
мощь. 

Подмечена и такая зако-
номерность: если нет в селе 
председателя первички, то 
и жизнь там замирает, как 
было в Дубово, Сырятине; и 
вновь оживают населенные 
пункты с появлением забот-
ливого человека. Пример 
тому деревни Шагаево, Та-

гаево, Ризоватово...
Как было подчеркнуто на 

отчетной конференции, за-
дача актива заключается не 
только в том, чтобы вовлечь 
в общество новых членов, 
собрать взносы, но и оказы-
вать людям конкретную по-
мощь.

Лидеры на местах знают 
интересы сельчан, помога-
ют им обрести уверенность в 
собственных силах. У людей 
открываются новые возмож-
ности активно участвовать 
во всех сферах обществен-
ной жизни.

Вожаков первичек здесь 
подбирают из тех, кто полон 
желания помогать односель-
чанам. Правление постоянно 
думает о резерве низовых 
руководящих кадров.

За пять лет сменилось 24 
председателя первичек... На 
смену приходят более мо-
лодые, энергичные люди с 

деловыми качествами, спо-
собные сплотить коллектив 
по месту жительства.

С трибуны прозвучали 
слова глубокой благодар-
ности в адрес тех, кто безза-
ветно и добросовестно про-
работал на общественной 
ниве более десятка лет. Это 
Т. П. Лощинина, А. Н. Тарасо-
ва, А. А. Лобышев, Р. Ф. Гни-
дина, Т. С. Шибанова, Т. А. 
Кабанова, В. А. Агаджанян, 
М. А. Чижкина, А.В Исакова, 
М.А.Давыдова, Г.А.Тычинин, 
Н. Н. Анисимова, А. Г. Малы-
шева, Л.И.Константиненко, 
В.В.Царева, Т. А. Ухрен-
кова, В.И.Адярова, 
В.И.Ерина, А.А.Романова, 
В.В.Панфилова, А.К.Шари- 
на, В.Г.Минеева, З. А. Нови-
кова, К. И. Миронова и дру-
гие.

Казалось бы, за сухи-
ми словами отчета «на-
лажено сотрудничество с 
администрацией, отделом 
соцзащиты, пенсионным 
фондом, сельскими адми-
нистрациями, крепнет тес-
ная связь с ветеранскими 
организациями «Газовик» и 
«Медик», районным Сове-
том ветеранов войны и тру-
да...» – стоит кропотливая 
ежедневная работа! Именно 
конкретными делами, без-
заветным служением соци-
ально незащищенным сло-
ям населения Починковская 
районная организация ВОИ 
снискала себе огромный 
авторитет у земляков. И 
эта конференция тому под-
тверждение. Руководители 
районных социальных служб 
с удовольствием выступили, 
рассказали о деловом со-
трудничестве с ВОИ и что 
немаловажно, дали отлич-
ную оценку работе правле-
ния организации. 

К сожалению, далеко не 
везде на местах, в области 
и Нижнем, существует та-
кое тесное взаимопонима-
ние органов власти и обще-
ственности. В Починковском 
районе администрация 
безвозмездно выделила 
помещение для РОО ВОИ, 
оплачивает коммунальные 
услуги, выделяет транспорт 
для поездки в область, ока-
зывает финансовую помощь 
организации, предоставляет 
зал заседаний для прове-
дения мероприятий... При 
районной администрации 
созданы и действуют Совет 
по делам инвалидов и меж-
ведомственная комиссия по 
содействию в формировании 
доступной для инвалидов 
среды жизнедеятельности. 
Постепенно  меняется об-
лик  рабочего поселка: обо-
рудуются пандусы и поручни 
в магазинах, в центре со-
цобслуживания населения, 
библиотеке, сбербанке. И 
эта работа по безбарьерной 
среде обитания инвалидов 
будет продолжена. 

Перед собравшимися 
выступил и ответил на во-
просы делегатов первый 
заместитель главы Михаил 
Васильевич Ларин. Он сер-
дечно поблагодарил правле-
ние ВОИ за активную граж-
данскую позицию, заверил, 
что и впредь руководство 
района будет оказывать 
посильную помощь обще-
ственной  организации ВОИ, 
а затем наградил большую 
группу активистов Почет-
ными грамотами и ценными 
подарками.

Защита прав и интересов 
инвалидов – это направле-
ние в работе у починковцев 
приоритетное.

Что волнует в нынешнее 
непростое время жителей 
сельской глубинки? Очень 
даже многое. И об этом го-
ворили на конфенренции 
люди. Дорожает оплата за 
коммунальные услуги, доро-
гое удовольствие установка 
счетчиков на энергоресур-
сы, которое скоро грядет 
повсеместно. Сокращают-
ся автобусные маршруты в 
селах и уже не доехать бы-
вает до дальних деревень. 
А кто додумался да тако-
го: закрыть автостанцию в 
узловом населенном пункте 
Ужовка? Теперь старики, 
дети, инвалиды часами до-
жидаются автотранспорта 
под дождем и снегом.

Но самый больной во-
прос – лекарственное обе-
спечение. Недавнее анкети-
рование обнажило в районе 
такую картину: неиспользо-
вание рецептов из-за отсут-
ствия лекарств.

Часто врачи выписывают 
лекарства, имеющие много 
протипоказаний для боль-
ных: один врач прописывает, 
другой отменяет. Выписы-
ваются, как правило, очень 
дорогие препараты и мик-
стуры. В аптеках не хватает 
лекарств по рецептам, а за 
деньги – пожалуйста. Услож-
нена процедура их офрорм-
ления. Длинные очереди. 
Чтобы получить подпись 
КЭК, уходит много времени, 
после чего люди не могут 
уехать домой. Существуют 
ограничения по программе 
дополнительного лекар-
ственного обеспечения. 
Все это приводит к тому, что 
многие  отказываются от по-
лучения соцпакетов. Все это 
информация к размышле-
нию лицам, ответственым за 
это дело.

В своем выступлении 
председатель НООООО ВОИ 
Эдуард Александрович Жи-
тухин подчеркнул мысль, что 
наше государство должно 
сделать так, чтобы жизнь че-
ловека в нем была достой-
ной. В том числе и для ин-
валидов. «Вместе с вами мы 
будем этого добиваться, – 
сказал он. – Дело это непро-
стое. Прежде всего потому, 
что в нашей стране постоян-
но меняются правила, вно-
сятся изменения в законы и 
не всегда в лучшую сторону. 
Мы должны поддерживать 
те партии и тех кандидатов 
в депутаты, кто реально по-
могает людям, социально 
незащищенным. Будем пом-
нить наш лозунг «Вместе мы 
сможем больше!» – Только 
общими усилями мы до-
бьемся результата!»

Приятно говорить об 
этом, но сколько сердечных 
слов благодарности услы-
шала в свой адрес Римма 
Никитична. Да, ей свой-
ственна и жизнерадост-
ность, и оптимизм, и тре-
петное отношение к людям. 
В ней присутствует какая-то 
притягательная сила, свет и 
тепло. Этот дар при избра-
нии председателя позволил 
ей вновь стать лидером рай-
онной оргнанизации ВОИ. 
Нет сомнений, что, как и 
прежде, она будет нести до-
бро людям, ради чего и жи-
вет на белом свете.

Владимир ДОЛГОВ

ВОИ: отчеты и выборы

Если бы спросили, с чем можно сравнить про-
ведение Починсковской V районной отчетно-
выборной конференции ВОИ, – ответил незаду-
мываясь: с парадом достижений. От общения 
с людьми, от всего увиденного и услышанного 
сложилась четкая картина славных дел самой 
крупной сельской организации ВОИ, в составе 
которой 2810 членов и 57 первичек.

Обсуждение отчетного доклада, с кото-
рым выступила председатель организации 
Р.Н.Дьякова, проходило по-деловому, само-
критично и всесторонне. Желающих подиску-
тировать в прениях было много, и не только 
председателей первичек, но и руководителей 
всей социальной сферы Починковского района, 
с ними у «воишников» сложились тесные пар-
тнерские отношения, а совместные действия 
приносят весомые плоды. Но начну все по по-
рядку...

Распахнув широкую 

В душе у нас 
гое удовольствие установка 
счетчиков на энергоресур
сы, которое скоро грядет 
повсеместно. Сокращают
ся автобусные маршруты в 
селах и уже не доехать бы

тепло еще осталось




